



VERLAG KARL ALBER

Missbrauch an Ordensfrauen



Dem Schweigen zuhören

Die Bedeutung des Konzepts der epistemic injustice für die Forschung zu Missbrauch an erwachsenen Frauen in der katholischen Kirche
Fallstudie zu Missbrauch in der Gründungsgeschichte der St. Franziskusschwestern Vierzehnheiligen

Von Magdalena Hürten

2025, 563 S., brosch., 124,- €

ISBN 978-3-495-99229-6

(Religion – Geschlecht – Körper |
religion – gender – bodies, Bd. 2)

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99229-6

Der vorliegende Band geht den unheilvollen Verbindungen von Religion, Geschlecht und Körper im Missbrauch von erwachsenen Frauen im Raum der katholischen Kirche nach. Die Autorin untersucht Missbrauchsfälle, die der Gründer der St. Franziskusschwestern Vierzehnheiligen Ende des 19. Jahrhunderts unter anderem an Mitgliedern der neuen Gemeinschaft beging. Dabei erweist sich das Konzept der

„epistemic injustice“ von Miranda Fricker als ein wichtiger hermeneutischer Schlüssel, um die Möglichkeiten und Grenzen des Sprechens über den Missbrauch auszuloten. Das Buch analysiert, welche Auswirkungen das (unterdrückte) Wissen über die Vorfälle bis in die Gegenwart hinein haben, und welche Faktoren eine Aufarbeitung verhinderten.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen ohne Begründung zurückzusenden. Es genügt die rechtzeitige Absendung der Ware an: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Die Anforderung eines Retourenlabels senden Sie bitte an vertrieb@nomos.de. Es besteht Eigentumsvorbehalt (§ 449 BGB) bis zur vollständigen Bezahlung des Kaufpreises. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de





VERLAG KARL ALBER

Abuse of Women Religious in the Catholic Church



Dem Schweigen zuhören

Die Bedeutung des Konzepts der epistemic injustice für die Forschung zu Missbrauch an erwachsenen Frauen in der katholischen Kirche
Fallstudie zu Missbrauch in der Gründungsgeschichte der St. Franziskusschwestern Vierzehnheiligen

By Magdalena Hürten

2025, 563 pp., pb., € 124.00

ISBN 978-3-495-99229-6

(Religion – Geschlecht – Körper |
religion – gender – bodies, vol. 2)

in German

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99229-6

This volume explores the sinister connections between religion, gender and the body in the abuse of adult women in the Catholic Church. The author investigates cases of abuse committed by the founder of the St. Franziskusschwestern Vierzehnheiligen against members of the ne community, among others, at the end of the 19th century.

Miranda Fricker's concept of "epistemic injustice" is an important hermeneutical key to exploring the possibilities and limits of talking about abuse. The book analyzes how the (suppressed) knowledge about the incidents shaped the community right up to the present day and which factors prevented the incidents from being addressed.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You have the right to return the goods within 14 days without giving reasons. It is sufficient to send the goods in time to: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Please send the request for a return label to vertrieb@nomos.de. There is reservation of title (§ 449 BGB) until full payment of the purchase price. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de

